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Às nove horas (9h) do dia 23 de janeiro de 2023, o Colegiado do Curso de Licenciatura em

Pedagogia reuniu-se de maneira ordinária, de forma presencial, sob a coordenação dos docentes

Kássio Leal Vilhena e Clícia Tatiana Alberto Coelho, contando com a presença dos professores (as)

Miquelly Pastana Tito Sanches, Albert Alan de Sousa Cordeiro, Raimundo Erundino Santos Diniz,

Maria do Carmo Lobato da Silva, Carlos Adriano Dias da Costa, Victor André Pinheiro Cantuário,

Christiano Ricardo dos Santos, Clebson Assis da Silva e Vilma Suely Duarte de Moraes; e a

discente Anne Anne Gabrielly Machado dos Santos. Justificaram as ausências: Alciléa Maria

Ferreira Rocha, Heloísa Baumgratz Lopes Agostinho e Arlan Amanajás Pinto.

Foram debatidos os seguintes pontos de pauta: 1. Avaliação do semestre 2022.1 e Atividades

do semestre 2022.2; 2. Projeto de extensão PRONAI - Prof. Clebson Assis; 3. Comunicações da

Coordenação e calendário de reuniões do colegiado de Pedagogia Santana para o semestre 2022.2 -

Prof. Christiano Ricardo; 4. 2° SEMIC (Seminário Interdisciplinar de Iniciação Científica Campus

Santana) - Prof. Christiano Ricardo; 5. Projeto de revitalização da Brinquedoteca da

UNIFAP/Santana - Profa. Alciléa Maria; 6. Projeto de extensão Pedagogia nas comunidades

ribeirinhas 2023 - Prof. Carlos Adriano; 7. Projeto de pesquisa "A Política de Educação Especial na

perspectiva inclusiva : Análise da oferta de apoios e serviços na rede municipal de Santana-AP -

Profa. Maria do Carmo. Houveram solicitações de acréscimos de pautas: Transporte oferecido aos

estudantes da UNIFAP/Santana; Esclarecimentos sobre PARFOR; Projeto de Interiorização

Quilombola; Calendário de TCC.

Inicialmente o professor Kássio Vilhena ensejou boas-vindas aos docentes e discentes.

Informou que o colegiado deliberou via email pela não realização de reunião ordinária em

dezembro de 2022. Após os cumprimentos e informações deixou franqueada a participação para os

informes.

Em relação aos informes foram mencionados: 1. A professora Clícia Tatiana tratou sobre a

publicação do ebook vinculado ao Curso de Pedagogia (o mesmo encontra-se na fase de correção) e

chamou atenção aos pedidos de licença maternidade solicitados pelas discentes do curso; 2. A

docente Maria do Carmo abordou sobre as dinâmicas das disciplinas que envolvem prática



pedagógica, especialmente quando envolverem as discentes que obtiveram licença maternidade. 3.

O docente Kássio Vilhena ressaltou que a partir de janeiro as atas serão apresentadas ao colegiado

dentro do prazo de uma semana, destacou o andamento do processo de remoção do professor Victor

André e tratou sobre códigos de vagas vinculadas ao Curso de Pedagogia (com necessidade de

esclarecimentos referentes a vaga do curso de Pedagogia ocupada por professor substituto no curso

em Ciências Biológicas). O professor Diniz motivou a coordenação para enviar um documento com

intuito de entender os procedimentos realizados quanto ao uso do código de vaga.

Iniciando os pontos de pauta, o professor Kássio Vilhena abriu a discussão sobre a

Avaliação do semestre 2022.1 e Atividades do semestre 2022.2. O docente realizou um balanço

das atividades realizadas no Curso de Pedagogia e valorizou as ações no âmbito do ensino, pesquisa

e extensão. Também enfatizou a necessidade de ocupação do Campus Universitário de Santana

pelos estudantes em horários alternativos, para tanto, há a necessidade de ampliar o uso do

transporte oferecido pela UNIFAP/Santana. Continuando a avaliação, o docente Raimundo Diniz

parabenizou docentes, discentes e comunidade pela realização do Simpósio de Pedagogia/Santana,

em especial o protagonismo das mulheres da comissão organizadora. O professor Diniz sugeriu que

houvesse uma avaliação da atividade dando início a organização da segunda edição do evento. O

docente Victor André apontou que um instrumento que poderia ser utilizado para avaliação das

ações do curso seria o questionário, tal qual ocorreu em outros momentos na vida do curso. A

aplicação do questionário poderia ocorrer no final do semestre. A professora Maria do Carmo

valorizou a geração de dados científicos com a aplicação de questionário sendo um estudo

acadêmico para subsidiar as ações/estratégias adotadas pelo curso. O professor Christiano Ricardo

destacou que a avaliação interna seria de grande valia para futuras avaliações do MEC e ENADE. O

docente informou que o Curso de Pedagogia terá avaliação do ENADE em 2024. A professora

Vilma Duarte parabenizou os docentes pela preocupação com o curso e abordou sobre alguns

diagnósticos que realizou junto às turmas. O docente Carlos Adriano sinalizou a importância da

aproximação com as estruturas administrativas/políticas da universidade para dialogar com a gestão

(espaços de poder). O professor sugestionou que essa ação fosse em conjunto (Pedagogia, Filosofia

e Letras). Em votação, o colegiado aprovou de forma unânime a aplicação de questionário gerida

pela coordenação do curso e a construção de relatório a ser realizada pelo NDE e comissão eleita

(Clícia Tatiana, Victor André, Albert Cordeiro e Anne Gabrielly). O esboço da metodologia do

relatório será apresentado na reunião ordinária de fevereiro de 2023 (data da reunião preparatória:

01/02/2023).



Antecipando um ponto de pauta, a discente Anne Gabrielly abordou sobre o Transporte

oferecido aos estudantes da UNIFAP/Santana informando que existe uma “pressão” dada pelo

motorista para manter certos horários de saída e chegada na UNIFAP/Santana, além disto, outra

reclamação frequente dos discentes é referente a atualização dos locais de parada de ônibus. A

discente pontuou que a ausência de transporte limita a participação discente, sobretudo aos sábados.

O professor Kássio Vilhena informou que a coordenação do curso enviou um memorando junto ao

curso de Filosofia com destino a direção da UNIFAP/Santana para solicitar transporte aos sábados.

A docente Vilma Duarte enfatizou que é necessário contemplar os dois horários (tarde e noite). A

professora Clícia Coelho indicou a necessidade de entendimento sobre trato em relação ao ônibus

(diretamente entre direção do campus e setor de transporte?). O professor Christino Ricardo

informou que no contrato de transporte é especificado que o período oferecido seria de

segunda-feira a sexta-feira e aos sábados a UNIFAP não teria motorista para os veículos. O docente

Albert Cordeiro lançou uma proposta, sendo: Vans ou ônibus independentes para os turnos da

UNIFAP/Santana e diálogo em conjunto entre os cursos da UNIFAP/Santana para conseguir

transporte aos sábados. O Professor Christiano Ricardo informou que existem dois veículos

disponíveis no campus Santana (Van e ônibus). O docente Raimundo Diniz destacou que já viveu

um episódio de saída de ônibus fora do horário e providenciou um documento para manifestar

repúdio a ação, a ingerência/trato com a categoria discente. O professor indicou uma proposta: gerar

documentos (discentes) e promover uma reunião ampliada envolvendo coordenações de cursos,

discentes, direção de campus, Prograd, Proplan, Setrans). A docente Clicia Tatiana destacou a

importância de abordar tais assuntos em projetos de extensão (palestras).

Seguindo a reunião, com a indicação de apresentação e aprovação em bloco dos projetos

de extensão e pesquisa, o Prof. Clebson Assis tratou sobre o Projeto de extensão PRONAI. O

docente iniciou agradecendo a coordenação do curso pelos esforços para auxiliar a aprovação do

PRONAI, em seguida destacou que essa ação foi gerada a partir de um diálogo entre reitoria e

Prograd constituindo um valor de 2 milhões em emendas parlamentares para execução do mesmo. E

o público-alvo do projeto são os discentes (atendimento aos discentes). A professor Maria do

Carmo parabenizou a iniciativa do projeto e valorizou o atendimento aos discentes da UNIFAP

(com urgência aos discentes de Santana), sobretudo em relação a saúde mental. O docente

Raimundo Diniz parabenizou e tratou sobre algumas dúvidas: o professor Clebson seria colaborador

ou coordenador do projeto? É vinculado ao NAI? É extensão a partir do NAI? Existe pretensão do

NAI em Santana? O Professor Clebson Assis informou que iniciou como colaborador e agora

tornou-se coordenador a partir de um pedido do reitor da UNIFAP, que o projeto é vinculado ao



NAI e que existe a indicação de ampliação para atendimento em Santana. A professor Maria do

Carmo assinalou que o NAI é atualmente vinculado a PROEAC, mas que existe uma tramitação

para voltar a PROGRAD. O docente Albert Cordeiro demonstrou surpresa com o valor de 2 milhões

destinados a atendimento discente, pois seria um valor elevado. A professor Clícia Coelho abordou

sobre a importância da clareza dos processos na UNIFAP, desta forma, é importante dialogar sobre

os detalhes das ações, retirar dúvidas. A docente questionou “por qual razão um técnico

administrativo começou o projeto?”, “qual o motivo da não participação de docentes com formação

específica no projeto?” “Existe um setor na universidade para captação de recursos financeiros?” O

docente Christiano Ricardo informou que os recursos seriam de emendas parlamentares. O

professor Clebson Assis compreendeu os apontamentos e pediu a compreensão dos colegas quanto

às intercorrências ao longo do final do ano de 2022. Prosseguindo com as apresentações, o

Professor Christiano Ricardo apresentou a proposta do 2º SEMIC (Seminário Interdisciplinar de

Iniciação Científica Campus Santana) destacando os feitos da primeira edição, tendo uma

excelente participação docente e discente na apresentação de trabalhos acadêmicos. A projeção para

realização do evento seria a primeira quinzena de maio. Em seguida, o professor Carlos Adriano

abordou sobre o Projeto de extensão Pedagogia nas comunidades ribeirinhas 2023

materializando a segunda edição e buscando a ampliação de atendimento para região metropolitana

de Macapá (Santana, Mazagão e Macapá), com o período de um ano para finalização dos trabalhos

(até o primeiro semestre de 2024). A docente Clícia Tatiana sugeriu uma atividade em conjunto

entre o projeto de extensão e a Residência Pedagógica. O professor Raimundo Diniz chamou

atenção para que os projetos pudessem abordar sobre os 10 ANOS DO CURSO DE PEDAGOGIA -

SANTANA em 21.11.2023 (documento fundante) e indicou que a culminância das atividades

pudesse ocorrer na segunda edição do Simpósio de Pedagogia/Santana. A professora Maria do

Carmo tratou sobre o Projeto de pesquisa "A Política de Educação Especial na perspectiva

inclusiva : Análise da oferta de apoios e serviços na rede municipal de Santana-AP” tendo o

objetivo de constituir um panorama do município de Santana. “Como tem sido constituída?” “Existe

um diálogo com a política nacional?” Assim, seria importante compreender de forma ampliada

sobre aspectos normativos e o campo da escola. Por fim, a docente apontou que a metodologia

adotada seria inicialmente análise documental. Em decorrência da ausência da docente Alciléa

Maria, não houve a discussão sobre o Projeto de revitalização da Brinquedoteca da

UNIFAP/Santana. O colegiado deliberou unanimemente pelas aprovações dos projetos.

Continuando os pontos de pauta, o docente Raimundo Diniz dialogou sobre o Projeto de

Interiorização Quilombola. O docente contextualizou sobre os fatos de 2022 (início das atividades



de novembro de 2022), agradeceu pela participação dos docentes e indicou a organização de

calendário mediante a indicação da consulta feita via email. Ainda realizou esclarecimentos sobre a

vivência na comunidade do Igarapé do Lago. O professor finalizou convidando os docentes para

uma atividade com o intuito de apresentar as linhas de pesquisas (sugestão: algum sábado de junho

de 2023).

Posteriormente, o docente Christiano Ricardo abordou sobre Comunicações da

Coordenação e calendário de reuniões do colegiado de Pedagogia Santana para o semestre

2022.2. O professor contextualizou um episódio recente de marcação de data de reunião do

colegiado e sugestionou a criação de um calendário (agenda) semestral de reuniões ordinárias. O

docente Victor André lançou uma segunda proposta sendo a marcação de data de reunião (da

reunião subsequente) sempre na reunião ordinária. O colegiado aprovou a indicação do professor

Victor André de forma unânime.

Seguindo a reunião, o docente Albert Cordeiro apresentou a pauta referente aos

Esclarecimentos sobre PARFOR. O professor informou que havia a indicação de uma turma do

PARFOR para Santana, porém até o presente momento não havia ocorrido comunicação oficial

sobre o caso. O professor Christiano Ricardo destacou que ocorreram apenas 4 (quatro) inscrições

para Pedagogia/Santana, não obtendo o número mínimo para formação de turma. Mas, que

Pedagogia/Santana continuava pré-aprovada na instância nacional.

Encerrando as pautas, o docente Christiano Ricardo apresentou o Calendário de TCC. O

professor chamou atenção para o calendário acadêmico, pois teria sua finalização em maio de 2023.

Então, entre abril e maio, os trabalhos deveriam ser protocolados, lidos e avaliados. O colegiado

aprovou unanimemente o calendário apresentado.

O professor Victor André lançou indicação de pauta para reunião ordinária de fevereiro de

2023 sendo “Apreciação de Projeto de extensão sobre formação política”. O colegiado deliberou

sobre a data da próxima reunião ordinária, a agenda escolhida foi 15 de fevereiro de 2023

(quarta-feira).

Às doze horas (12h) deu-se por encerrada a reunião. A ata, após ser redigida pelo professor

Kássio Vilhena, será lançada para apreciação e assinatura do colegiado de Pedagogia/Santana.
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